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陇南市五届人大三次会议
政协陇南市五届三次会议热 烈 祝 贺 胜 利 闭 幕
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本报记者 罗 艳 张卓宁

“尊重教育规律和人才成长规律；关注集团化办学、学区化
治理，增加优质学位供给，区域内教师盈缺互补；持续巩固双减
成果……”市“两会”期间，市人大代表、市实验小学校长郑映芳
提出了上述三项建议。

在过去一年多的时间里，郑映芳走访了多所学校，除了调
研学校的基础教研水平，她还密切关注着学生教育课堂之外的
多方面问题。近几年，她也多次在两会期间建议关注教育投入、
学生心理健康等问题。

“今年政府工作报告，涉及教育方面的内容很多，除智慧教
育、青少年阅读素养提升计划、预防未成年人违法犯罪外，还集
中阐释了推进教育优质均衡发展。”郑映芳说，作为一名教育界
代表，将持续深入研读政府工作报告，全力践行教育家精神，把
为党育人、为国育才作为根本追求，引导广大青少年扣好人生
第一粒扣子。

国家二级心理咨询师，国家级普通话水平等级测试员，全
省家庭工作先进个人，陇南市名校长，陇南市第四批领军人才，
市人大代表……面对一项项荣誉，郑映芳反而更加鞭策自己：
“做有温度、高质量的教育，办好老百姓家门口的学校。”

郑映芳说：“优质均衡发展是基本均衡基础上的迭代升级，
是促进公平与提高质量并重，既强化均衡，也突出强调‘优质’，
重在进一步缩小区域、城乡、校际、群体教育差距，切实补齐短
板，兜住底线。”

她建议，要促进教育资源优质均衡发展，发挥拥有优质教
育资源学校的龙头带动作用，将地域教育资源优势辐射扩大，

助力我市教育发展，实现优质教育资源共享。
目前，教育面临着“二胎”生育小高峰导致学生上学压力主

要集中在小学和中学阶段的情况以及办学条件薄弱学校生源
稀缺、优质学校一位难求的困惑。

在这样的背景下，教育系统应该如何妥善解决这个现状？
“我们要持续加大教育投入，保障更多孩子接受公平高质

量教育。除了要应对由于初、高中学位紧张而采取的中小学校
改扩建项目，更要关注集团化办学、学区化治理、增加优质学位
供给，区域内教师盈缺互补，着力推动城乡学校共同体建设。”
郑映芳说。

郑映芳还建议，落实《体育法》，开齐开足上好体育课，保障学
生身心健康。“每天一节体育课，校内外体育活动分别不少于一小
时”，这是保障学生体质健康的刚性规定。学校还要杜绝“阴阳”课
表，坚决摒弃以师生身心健康为代价索取分数的功利做法。

同时，要持续巩固深化“双减”成果，进一步规范课后延时
服务，增加丰富多彩的体艺、劳动、科技类社团活动。

据了解，全市中小学思政课专业教师队伍还未建强，思政
课教学形式有待创新，思政课育人“金课”的效能还未充分发
挥，思政课程与课程思政协同育人模式需要进一步强化。

为此，郑映芳率先在市实验小学以“场馆里的思政课、行走
的思政课、红色视听思政课”为载体，创新丰富思政课模式，积
极推行人人都是思政教育工作者的大思政理念。

一所学校，三尺讲台，一个梦想。
作为一名市人大代表，近年来，郑映芳除了不忘初心履行

本职外，还从教育角度出发积极建言献策，展现出新时代人大
代表的风采。

办好优质均衡有温度的教育
——— 访市人大代表、市实验小学校长郑映芳
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本报记者 许成儿

“政府工作报告鼓舞人心，催人奋进，为我们把企业做大
做强指明了方向，增添了信心。”在今年市“两会”期间，市
政协委员、两当县青禾现代农业开发有限公司总经理王丹君在
接受采访时说。

王丹君出生于1989年，在她身上，既能看到女性的温柔
与善良，又时时透露着自信、干练、果断和倔强，体现出一位
企业家的责任与担当。

曾经在省城工作的王丹君，凭着对家乡的眷恋和热爱，毅
然放弃优越的工作环境，选择回乡创业，并于2018年成立了
两当县青禾现代农业开发有限公司。目前，公司拥有多家线下
体验店和线上商城，设有青禾线下基地和产品体验馆，业务范
围涵盖全国各地，已发展成为一家集农产品生产、加工、销售
于一体的现代化企业。

“作为一家企业，要在地方经济社会发展中彰显企业担
当、展现企业作为、贡献企业力量。”王丹君说，公司成立以
来，在自身发展壮大的同时，主动承担社会责任，探索出了
“基地+实体店+电商+农户”的模式，帮助600多户群众增

收，带动了1200多人从事电商事业，帮助400多名青年人
开起了微店，带动周边一大批群众增收致富。公司成立短
短几年时间，王丹君获得了2018“陇南市电商青年新锐
奖”、2019年“两当县电子商务扶贫贡献奖”、2020年
“两当县电子商务扶贫贡献奖”、“2020年全县妇联最美
巾帼奋斗者”、“2020年中国农村电商致富带头人”、
“全市首批乡村振兴优秀乡土人才”等荣誉。

如今，陇南发展环境越来越好，给企业发展提供了更加广
阔的舞台。作为一名企业负责人和市政协委员，王丹君说深感
责任重大。在今后工作中，将积极抢抓政策机遇，找准融入大
局、服务中心的切入点和突破口，立足于农业、电商领域，发
挥政协委员和新时代女性的作用，积极建言献策，全力投身于
我市特色山地农业发展中来。

“只有自身强大了，才能承担更多的责任，作出更大的贡
献。”今后，我们将坚持创新驱动，聚焦主营主业，打造特色
亮点，网店与实体店相结合，线上与线下齐发力，多措并举推动
企业做大做强做优，承担更多的社会责任，吸纳更多的人就
业，带动更多的群众持续稳定增收，在推进乡村振兴中展现新
担当、新作为。

在推进乡村振兴中彰显企业担当
——— 访市政协委员、两当县青禾现代农业开发有限公司总经理王丹君

本报记者 张 埥

“内容充实、主题鲜明、措施有力、振奋人
心。”市人大代表、西和县人民医院院长、主
任医师肖一凡在聆听了政府工作报告后这样
说，“此次报告中对如何夯实卫生健康服务基
础作了具体阐述，让我深受鼓舞、倍感振
奋。”

身为医者，数十年来她坚守在耳鼻喉岗位一
线，为无数患者排忧解难；身为人大代表，她立
足实际、贴近生活，始终把目光对准群众就医体
验，积极建言献策、履职尽责。

多年深耕耳鼻喉专业领域，对于耳鼻喉科常
见病、多发病，难治性鼻出血、鼻窦相关疾病以
及神经性耳鸣及耳聋等都有着独到的见解。2007
年，在西和县域内率先开展了鼻内窥镜微创手术
以及扁桃体剥离、鼻息肉摘除、鼻中隔偏曲矫正
等手术。先后被评为“甘肃省巾帼建功英雄”、
全省万名医师支援农村卫生工作先进个人、“陇
南市优秀医师”等。

“患者信任我，我就要做到不辜负患者。”
肖一凡始终坚守着为民服务的初心，她深知，身

上的白衣不只是职业的象征，更是一份沉甸甸的
责任。

因此，她始终将患者的需求放在心上。在成
为市人大代表之后，更是紧密结合工作实际，切
实履职尽责。

“作为基层的一名人大代表，我关注的是国
家各项新医改政策的落地落实以及如何提升我们
的医疗服务水平，让群众享受到更好的医疗服
务。”肖一凡说。

去年，西和县一大批城市更新项目建成投
用，大量民生实事落实落细，经济社会发展取得
不少喜人的成果。“家乡变得越来越好，我们医疗卫
生系统也要充分发挥专业人员优势，结合工作实际
当好群众、医院、政府间的桥梁，切切实实提升人民
群众的获得感、幸福感。”肖一凡说。

新的一年已启程，面对未来，肖一凡信心满
满，她将继续聚焦主责主业，有序做好西和县人
民医院新院区和传染病医院建设工作，积极探
索医疗发展新模式，推动国家新医改各项政策
落地落实，提升患者就医体验，了解关心群众就
医的各项诉求，打造“放心医院、爱心医院、贴
心医院”。

当好群众健康的“守护人”
——— 访市人大代表、西和县人民医院院长、主任医师肖一凡

本报记者 李俊兴

“聆听了政府工作报告，我倍感振奋，也深
感责任重大。”在市五届人大三次会议期间，市
人大代表、陇南师专学前教育学院副院长杨晓晓
在接受记者采访时说，“报告全面总结了2023年
取得的成绩，又明确了2024年的奋斗目标，工作
重点突出，措施有力，振奋人心，特别是放眼全
局谋一域的格局、脚踏实地谋发展的姿态，更加
坚定了我们今后做好本职工作的信心。”

在多年的教师生涯中，杨晓晓恪尽职守，用
爱心和耐心对待每一位学生，做到传道、授业、
解惑，使学生学会做人、学会自立，以自己的点
滴努力，参与推进教育事业的发展。

近年来，市委市政府坚持教育优先发展的战
略布局，以办人民满意教育为目标，抓好教育规
划，优化教育布局，不断加大教育投入，教育质
量稳步提升。而陇南师专作为陇南唯一一所高
校，在87年的赓续发展中，早已与陇南血脉相
连、水乳交融、密不可分。

今年的政府工作报告提出：“深入推进职业
教育产教融合赋能提升行动，稳步推进陇南职业

技术学院创建，陇南师专实现升本。”基于此，
杨晓晓也带来了自己的建议：

一是继续加大对学校教育用地的支持，实现
学校相对连片的发展规划；

二是升本后持续推动学校省级财政资金保
障，以满足学校发展需要；

三是支持陇南师专建设医学卫生类专业，优
化学校专业布局，更好地服务陇南地方经济社会
发展；

四是优化陇南师专组织人事管理体系，助力
学校现代化治理体系与能力建设。

作为一名人大代表，她尽职尽责，勇于担
当；作为一名高校教师，她立足三尺讲台，默默
耕耘。

“我将深入学习、宣传和贯彻好市‘两会’
精神，肩负起人民群众的重托与信任，始终保持
高度的责任感和使命感，结合2024年工作重点
中的‘推动教育优质均衡发展’开展深入调研，
积极建言献策，提出优质议案和建议，竭尽心力
履职，坚持双岗建功，为建设社会主义现代化幸
福美好新陇南贡献力量”。谈及未来，杨晓晓显
得信心满满。

一路向阳 做学前教育的“追光者”
——— 访市人大代表、陇南师专学前教育学院副院长杨晓晓


